
 
 

Protokoll der FSR Sitzung 

Datum: 20.07.2015 
Sitzungsleitung: Vincent Ancot 
Protokoll: Laura Rondholz, Sophie Koch 
Anwesend: Jonas Steidle, Vincent Ancont, Pia Stendera, Nelly Saibel, Laura Rondholz, Beatrix 
Augustin, Jasmin Usainov, Sophie Koch, Paulo Emilio Isenberg Lima, Franz Beensen, Richard Groß, 
Raúl Meerstein, Anna-Lena Grigo, Tobias Siegel 
Entschuldigt: Jan Duensing, Saskia Weise-Pötschke, Jean-Pierre Stein 
Unentschuldigt: Stefan Rüger, Jonas Harzer 
Gäste: Christian Prause, Paolo Le van, Andreas Spranger 
Beginn: 18:40 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Protokolle und Berichte 
3. Finanzen 
4. Entsendungen und Wahl 
5. ESE 
6. Studentische Vertretung Auswahlkommission Deutschlandstipendium 
7. Sommeruni 
8. Erstiparty 
9. Merch 
10. Sommersitzungen 
11. Sonstiges 
 

 

TOP + Inhalt 

1. Begrüßung 
Vincent begrüßt die Anwesenden. Mit 14 stimmberechtigten Mitgliedern ist der FSR 
beschlussfähig. 
 
2. Berichte und Protokolle 
Die Protokolle vom 22.06. und vom 13.07. werden beschlossen. 
 
Berichte 
 
Sophie berichtet aus der Institutsratssitzung Politik: 
Änderungen bei WiPo: 
- Modul weiter gesichert mit neuem Prof. 
- neuer Aufbau der Vorlesung (einfacher, Grundlagen, didaktisch variierend, mit Skript und 
Lektüre) 
- Entwurf für die VA erstellt und wird mit der Didaktik und dem Institut rückgekoppelt  



- Feedback für die Vorlesung 
- Vorlesung + Seminare nach wie vor angeboten 
- Herr Chemnitz öffnet zusätzlich seine VWL Einführungsvorlesung --> verschiedene Vorlesungen/ 
EinführungsVA zur Auswahl 
- neue Professur bei  WiWis „internationale Wirtschaftspolitik“ 
- auch für Lehramt extra Vorlesung 
- auch bei IB Lehrstuhl Seminar dazu (auf Englisch) 
--> viel mehr Möglichkeiten mit dem neuen Wintersemester 
--> bei OPAL sollen die Angebote gesammelt gelistet werden 
 
Sonstiges: 
- Einschreibung von 28.9.-16.10. 
- Überlegung im Zuge der Internationalisierung mehr englischsprachige Vorlesungen/Seminare 
anzubieten; Probleme mit Englisch wahrgenommen (Ideen und Wünsche von Studierendenseite) 
 
Jasmin berichtet aus dem Fakultätsrat: 
Das Rektorat fordert eine Internationalisierung der TuD. 
Paulo merkt an, dass die Philosophische Fakultät keine Kapazitäten für eine Internationalisierung 
haben und auch keine englische Infrastruktur (Internetseite, Seminare, Dozenten). Und solange die 
jetzigen Profs vorhanden sind, die allesamt kaum Englisch sprechen können, wird das mit der 
Umsetzung nichts. 
 
Es sind 30.000 Euro verfügbar, und die können in der Lehre verteilt werden. Aber es gibt relativ 
viele Restriktionen. Es gibt die Idee, damit Räume zu schaffen, um Hausarbeiten vorzubereiten. 
Oder die Idee eines Buchscans in den Instituten. 
 
Am Donnerstag gab es eine Sommerparty der Soziologie. 
 
Paolo berichtet aus dem StuRa: 
Das studium generale ist nicht in allen Studiengängen der TuD in Modulen verankert. Integrale 
möchte, dass das studium generale am besten ein eigenes Modul in jedem Studiengang bekommt, 
wofür sich die studentischen VertreterInnen in des FSK´s dafür stark machen sollen. Jedoch ist das 
studium generale an der Philosophischen Fakultät in die AQUA-Module integriert, wo sie zwar mit 
Sprachkursen und Gremientätigkeiten konkurrieren, es jedoch aber auch kein Platz für eigene 
Module für das studium generale  gibt. 
Es gibt einen Finanzantrag für "Bubble-Fußbälle" aus den USA. Kosten: 2200. Das sollte sich nach 2 
Jahren rentieren. 
Paulo beantragt ein Stimmungsbild dazu: Die Mehrheit des FSR ist dagegen. 
Es gibt eine neue Geschäftsführerin für das Referat Soziales (Claudia M.) 
Es gibt außerdem einen Antrag auf Änderung der Grundordnung (siehe StuRa Unterlagen) 
Aufgrund eines beschlossenen Antrags, können Anfragen an den StuRa samt Antworten ab jetzt 
öffentlich gemacht werden auf der StuRa Homepage. 
 
Christian berichtet vom Vernetzungstreffen: 
Nächstes Semester gibt es eine Ringvorlesung "Radverkehr" 
Bei Partys auf Uni Gelände wird die GEMA in Zukunft öfter kontrollieren. 
Das nächste Treffen findet Ende Oktober statt. 
 
3. Finanzen 
Sophie stellt einen internen Finanzantrag zur ESE über 1335€. 
 
Es wird diskutiert inwiefern sich beim Ersti-Film ("The Imitation Game") im KiK beteiligt wird oder 
ein eigener Film gezeigt wird. Vincent beantragt ein Stimmungsbild. 



 
Der Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät möge beschließen, zur Umsetzung der Ersti-
Woche 1225,00 € bereitzustellen. 
Ausgaben                           Höhe 
Brunch                                  450€ 
Ersti-Tüten                           150€ 
Campus-Ralley                      20€ 
Phil-Leicht                             330€ 
Tutorenschulung                    50€ 
Historischer                             50€ 
Stadtrundgang 
Filmabend                               85€ 
Flyer                                         100€ 
Puffer                                       100€ 
Gesamtkosten:                      1335 € 
 
Der Finanzantrag wird zur Abstimmung gestellt und einstimmig angenommen. 
 
Richard stellt einen Finanzantrag über die Erst-Party. 
Der Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät möge beschließen, zur Umsetzung der Ersti-Party 
550 € bereitzustellen. 
 
Ausgaben                                     Höhe 
Leihe Plattenspieler                   50€ 
Atelier Schwartz                         200€ 
Gage DJs  2x 150€                      300€ 
Gesamtkosten:                          550€ 
 
Der Finanzantrag wird einstimmig angenommen. 
 
Pia beantragt einen Rahmen von 500 Euro für die Merch-Artikel. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 
 
4. Entsendungen und Wahl 
Sophia Schulze will in den Berufungsausschuss der Musikwissenschaften entsendet werden. 
Dem Antrag wird stattgegeben. 
 
Da Laura letzte Woche zurückgetreten ist, muss der FSR eine/n neue/n Vorsitzende/n wählen. 
Kandidierende: Paulo Emilio Isenberg Lima, Nelly Saibel 
Beide stellen sich und ihre Motivation vor. 
Es darf nur eine Stimme abgegeben werden. Für die Wahl benötigen die Kandidierenden  
 
1. Wahlgang 
Es wurden 14 Stimmen abgegeben. 10 davon waren gültig. 
Paulo: 3 
Nelly: 7 
 
2. Wahlgang 
Es wurden 14 Stimmen abgegeben. Stimmen waren 14 gültig. 
Paulo: 5 
Nelly: 9 
 
Paulo zieht seine Kandidatur zurück. 



 
3. Wahlgang 
Es wurden 14 Stimmen abgegeben. 13 Stimmen waren gültig. 
Nelly Ja: 12  Nein: 1 
 
Nelly nimmt die Wahl zur Sprecherin des FSR Phil an. 
 
Sophie stellt einen GO-Antrag auf Abweichung der Tagesordnung und möchte den Punkt ESE in die 
Tagesordnung einschieben. 
Es gibt keine Gegenrede. 
 
5. ESE 
- bis Freitag 24.07. soll sich jeder den alten Flyer anschauen 
- bis zum 31.07. werden die Tutor*innen gesammelt 
- es gibt einen Entsandtenverteiler über den noch einmal angefragt werden soll für Hilfe zur ESE 
- Da die Informatiker scheinbar doch nicht mit der Beteiligung des FSR Phil rechnet, wird diskutiert, 
ob wir doch einen eigenen Film zeigen. Pia schlägt vor in der zweiten Studienwoche im Oktober 
einen Film gemeinsam mit den FSR SpraLiKuWi und FSR ABS zu zeigen. Bis zur nächsten 
Sommersitzung sollen die Mitglieder sich dazu Gedanken machen. 
 
6. Studentische Vertretung Auswahlkommission Deutschlandstipendium 
Es bewirbt sich Franz Beensen. Am 22. September ist der erste Termin.  
Franz wird einstimmig für die Auswahlkommission vorgeschlagen. 
 
7. Sommeruni 
Es gibt diese Veranstaltung für angehende Studierende, die noch Infos zur Studienwahl brauchen. 
Es werden noch Vertreter des FSR PHIL gesucht.  
Sophie überlegt evtl. am 6.8. hinzugehen. 
 
8. Ersti-Party 
Richard (kostenlos) und ein Freund würden als DJs auflegen. Ein Kumpel von Pia, Nelly und Raul 
würde auch auflegen. Im oberen Bereich könnte dann als Hintergrund auch alternative Musik zu 
Electro gespielt werden. 
 
9. Merch 
Wir wollen bestellen: Metallkugelschreiber, Feuerzeug und Notizblöcke. 
Wir haben uns drei verschiedene Angebote angeschaut. 
 
10. Sommersitzungen 
Der nächste Termin der Sitzung ist: 21.09.2015 
 
11. Sonstiges 
Drucker: Der Druckerinspekteur war da! Drucker ist fit, wir sind nur alle unfähig. 
 

 

 

Nächste Sitzung: 21.09.2015 

Sitzungsleitung: Sophie Koch 

Protokoll: Alle 

 

Die Sitzung wird beendet: 21:14 Uhr 


